

La Voz de Mondoñedo

PERIODICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Mondoñedo un mes	0'40 Ptas.
Fuera trimestre	1'50 "
Extranjero, un año	10'00 "
Número suelto	0'10 "
Atrasado	0'20 "

Año IV.

PAGO ADELANTADO

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SABADOS

Mondoñedo 1.º de Diciembre de 1906.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director. Para suscripciones, anuncios y encargos dirigirse á la Administración, en la papelería de J. Lombardía.

Núm. 193

2.-Progreso-2.

Las informaciones y el impuesto de consumos.

Aunque la Comisión encargada de emitir dictamen sobre la supresión, transformación, ó como quiera llamarse, del impuesto de consumos, no ha inquirido el parecer de todos los Ayuntamientos, sinó que se ha limitado á los de capitales de provincia, á los cuales habrá de afectar inmediatamente la reforma tributaria, no ha encontrado en estos organismos ambiente que le permita augurar una solución, si quiera sea remota, para la crisis desastrosa que amenaza la vida municipal.

En los medios que concede el proyecto del Ministro de Hacienda á los Ayuntamientos para nutrir sus presupuestos los hay ilusorios, ya que no ridiculos; impracticables otros, de escasísimos rendimientos algunos, y conocidos y explotados ya los demás.

Figuran entre los primeros el impuesto sobre los automóviles, carruajes de lujo y criados con librea.

Los títulos de este recurso seducen y son muy apropiados para halagar á las galerías, porque claro está que van exclusivamente contra los ricos, contra la burguesía; pero acaso á las tres ó cuatro poblaciones donde sea viable tal arbitrio no alcancen sus rendimientos la suma necesaria para pagar solo los barrenderos de Madrid.

El gravamen sobre los canales, alcantarillado, etc., no es practicable en la inmensa mayoría de los Ayuntamientos, y desde luego en ninguno de los de Galicia, ni aún en las urbes, ya porque carecen en absoluto de aquellos elementos, y ya porque siendo siempre mayor la población del extrafradio que la del casco y radio, sobre ésta exclusivamente había de pesar la carga.

Y no se diga que en los Municipios rurales, que son la mayor parte, resultaría imposible la construcción de alcantarillados, cuanto más la exacción del impuesto.

Las multas, y arbitrios sobre mataderos y puestos públicos constituyen parte de los ingresos ordinarios de todas las Corporaciones populares, y se hallan explotados hasta el último límite, por lo cual no cabe ya esperar de ellos mayores rendimientos, ni pensar que ha de compensarse

por este lado la desaparición de los consumos.

Llegará, pues, el año 1.910, y como para entonces los Ayuntamientos contarán con los mismos recursos que tienen en la actualidad, habrá que retornar á los consumos, después de dar un golpe mortal á la Hacienda de los municipios, víctimas de todos los errores y caprichos de la administración central y aun provincial.

TUS OJOS

Ojos grandes, primorosos, magníficos ojos bellos, dulces, nobles, amorosos, de celestiales destellos... ojos lánguidos y hermosos!

En vosotros se retrata el alma de la que quiero y haceis mi existencia ingrata pues si no me mirais, muero y vuestro mirar me mata!

Cuando esquivos, de los míos os apartais desdichados, graves, impasibles, frios, me matais, ojos hermosos, con vuestros fieros desvíos.

Y en vano hallar paz pretendo pues, cuando me estais mirando, de amores desfalleciendo, siento que me vais matando, siento que me voy muriendo!

Ojos amantes, traidores, de incomparable hermosura, objeto de mis amores, causa de mi desventura... ojos arrebatadores!...

No me mateis sin mirarme que quiero, viéndoos, morirme y si queréis consolarme miradme firme, muy firme aun cuando hayais de matarme.

Cumplid mi amoroso anhelo mirándome largamente y abandonaré este suelo muriéndome dulcemente viendo en vosotros el cielo.

VICARO

México, Noviembre de 1906

¡ GALICIA!!!

Galicia, miña terra faitizeira, garrida filla da nación hispana, si esquecida algun día hoxe sabida e por tua nay e tuas irmáns honrada; Galicia, a d'os pinales cantareiros, a d'as froidas veigas e chanzadas, a d'os penedos brancos e musgosos, a d'as ribeiras de sonantes angas, a d'os regueiros limpos coma espellos,

a d'as frescas cortiñas de esmeraldas, a d'as tolas, pintadas volvoetas, a d'os paxaros que voando caantan, a d'a luz misteriosa que se criba po-l-as brétemas tépidas e pardas; Galicia, miña xoya, miña terra, e de meus pais a bendicida patria onde meu berce s'arrollou de nenno, onde soñou de mozo a miña-y-alma, onde topéi a miña casta dona, onde os meus fillos miña dicha labran, onde os meus netos miña vida alegran, onde á tortos correron miñas bágoas, onde os meus mortos enterrados dormen e cabo d'eles que eu me deite agardan, Galicia, salve: espérate e latexa, acode a loita a que tua noi te chama; deixa ese sono morriñoso e triste, e chega á tomar parte n'a batalla, batalla nobre, loita d'as ideyas, conquista d'a verdá, conquista santa. Para emprendela a tua nay dispónse: e xa qu'agora a desfortúa a abafa filla de bendición sé para ela, non filla de dolores desleigada. Acode á pelear po-lo-o seu nome debaixo d'a bandeira roxa e gualda que pra todo español debe ser esta manto d'amor y-ensena de xuntanza. ¡Sús, miña terra! Ven e loita e vence e novos lauros n'esta loita gana, que para coroar os vencedores ten á oite os teus prados espadañas e froles e loureiros... E mais tempo cedo has de tér onde á santarte vayan de Maestas, Rodrigo e Rosalia n'a agarimosa lingua galiciana. E así veremos coma en doce apretá nai e filla por sempre ensarilladas viven zeitosas vida de venturas Galicia enxebre n'a fidalga España.

JUAN BARCIA CABALLEO

EL FOMENTO

DE LA

Ganadería en Galicia

Causas de su decadencia y medios más apropiados para su regeneración.

Es de tanta importancia, y tan esencial el papel que desempeña la ganadería en el progreso de los pueblos modernos, que no deja lugar á duda el comprender que auxiliada por la agricultura, constituye la base primordial de la riqueza y bienestar de todo pueblo culto y próspero. Muchos, han sido los autores que se han dedicado al estudio de estos asuntos, y todos han fracasado en sus tentativas, por falta de apoyo de personas ilustradas y sensatas, y por la gran apatía y rutinaria de nuestros ganaderos, que se dejan engañar con predicciones de intrusos manciñeiros empiricos, que por el hecho de poseer un libro de Albeiteria, se consideran mas sabios que el mismo Nocárd (Veterinario francés), sugestionando á los incautos con sus peroraciones, á costa de los intereses de estos.

Nosotros, al atrevernos á insertar en este periódico lo que aprendimos de nuestros maestros y lo que la experiencia y el estudio continuo nos enseñan, no lo hacemos con ánimo de lucir nuestras deficientísimas dotes literarias, y menos de ilustrar á personas doctas, é idóneos compañeros; nuestro fin exclusivo es despertar á nuestros ganaderos y honrados labradores del sueño letárgico y embriagador que los tiene sumidos en la ignorancia mas completa que es causa á la vez de la ruina de la ganadería y de la agricultura comple-

mentaria.

En la exposición de nuestros consejos, hemos de ajustarnos, al tecnicismo vulgar, desechando términos retumbantes, con el fin de que aquellos, para quienes escribo estas reglas y preceptos científicos puedan comprender lo más sustancial y práctico de la ciencia Veterinaria, y para poder llegar á conseguir la regeneración de nuestra decadida ganadería en este bello país, evitando muchas enfermedades que diezman la riqueza pecuaria.

Una de las bases fundamentales del progreso de la ganadería, es la Higiene, sin cuyos conocimientos no podremos llegar á criar excelentes ejemplares, por buenos sementales que poseamos; pues de nada sirve que los productos salgan en condiciones apetecidas, si durante su crianza y desarrollo no los colocamos en condiciones apropiadas, para satisfacer las necesidades que los distintos periodos de su vida reclaman.

Conceptos de la Higiene

Entendemos por higiene, el arte que derivándose inmediatamente de la Patología general, precave las enfermedades, conserva la salud y alcanza la perfectibilidad de los seres vivos prolongando la sana longevidad del hombre y de los animales que pueden ser útiles.

Dicha definición implica desde luego el rumbo que debe seguirse en las aplicaciones de las reglas higiénicas, pues señala, como fin principal, la evitación de las enfermedades y como fin secundario la prolongación de la vida en condiciones cómodas y lucrativas.

La higiene estudia á los seres vivos en todos los periodos y manifestaciones de su vida, analizando las circunstancias que pueden favorecer su nacimiento, sigue paso á paso las diferentes fases de su existencia y hasta se hace cargo de sus restos, después de la muerte, para averiguar los medios y condiciones que contrastan su pernicioso influencia.

De modo que la higiene propende á destruir ó modificar las causas de las epidemias, epizootias y enfermedades infecto-contagiosas de todas clases, que con harta frecuencia afligen y desbastan nuestro país, considerándose por esta razón como el gran resorte que utilizan los pueblos cultos para librarse de las pestilencias. Tan es así que los países adelantados y cuidadosos de la observancia de las reglas higiénicas, son los que se preservan mas seguramente de las enfermedades, y en los que se registra menor mortalidad. Por el contrario los pueblos atrasados, que abandonan las reglas higiénicas son los más castigados por todo género de enfermedades.

La higiene además, ofrece numerosos y útiles aplicaciones á la conservación, multiplicación y mejoramiento de los animales domésticos, en condiciones apropiadas para dar mayor rendimiento y bienestar.

Relaciones de la Higiene

La higiene guarda íntimas relaciones con las principales ramas del saber humano, y en primer lugar con las ciencias médicas; pero concretándonos á lo más esencial, recordaremos, la dependencia que guarda la higiene, con la Patología, ciencia que estudia y nos dá á conocer las enfermedades y sus causas, pues sin conocer el mal, difícilmente podremos hacer aplicaciones de los preceptos higiénicos para evitar ó precaver el daño.

EMILIO LEGASPE

Veterinario municipal

Crónica de la semana

Estamos en los primeros pasos del tratado de Algeciras y ya se pregunta la gente:

—¿Qué pasa en Marruecos?

La pregunta obedece al envío de un nuevo barco de guerra español á aquellas aguas, con cuatrocientos hombres de mar; y á la previsión de otros mil quinientos que, desguarneciendo los arsenales, se ha ordenado tener listos para el primer aviso.

En los ministerios dicese que tales medidas son por lo que hace Francia, según estamos obligados por el tratado de Algeciras, pero que no pasa nada. Un acto de previsión, como si dijéramos, pero nada más.

Más va así, pues de otro modo podríamos decir que apenas salimos de una contienda, cuando ya estamos en otra.

Por cierto que, careciéndose en el presupuesto de dinero para esta movilización, el ministro de Marina ha empezado á disponer el crédito extraordinario correspondiente.

monárquicos en situación poco grata, y por pequeñas pasiones, por cosas que salen fuera del interés de la nación.

No nos guía al reflejar los hechos apuntados, ni en la referencia de los que hemos de comentar, otro interés que el de la verdad.

Los liberales comprometen su vida, y la del Gobierno por mezquindades, por luchas que ya otras veces les llevaron á término fatal. Discútese en el seno de este partido, mejor dicho, en una pequeña parte de él, la conveniencia de que de nuevo sea Moret su guía y jefe. Por lograrlo se darán espectáculos como el del lunes en que la figura del ilustre hombre público ofreciese al Parlamento en indefinida silueta en cuanto á sus aspiraciones en lo fundamental; en demasiado relieve, respecto de lo que puede esperar de ella el Gobierno; vaga en lo sustancial y de doctrina, sobradamente acusada en lo personalísimo y en lo pequeño... Como partícula agitada por el viento de extraños apetitos, que en la fuerza de trons periodístico, tienen aca-

para qué chillar?



La actualidad gráfica ofrece esta semana, en primer término, los retratos de dos bellezas que por caminos distintos y procedimientos diversos, han llevado hacia sí la preferencia de los artistas dibujantes.

Una es madama Benecch, que acaba de jurar su profesión de abogado ante la audiencia de París. Un testigo presencial del acto del juramento, afirma que la hermosa togada pronunció el "juro," con deliciosa y vibrante voz.

No es preciso que el tal testigo jure que madama Benecch se comportó en la ceremonia deliciosamente.

Del atrayente palmito de la madame no se desprende otra cosa, y aunque así no hubiera sucedido, habría parecido así, que para el caso es igual... Privilegios son éstos de la hermosura, que convierte en deliciosos cuantos actos de ella emanan.



La otra belleza es española, y no tuvo que quemarse las cejas interpretando tratadistas de derecho para su renombre. Lo que la Benecch consiguió con la cabeza, obtúvolo la Otero con los pies y con su belleza de estatua griega.

La Otero, que desde humilde lazarrillo de ciego en Santiago de Compostela, llegó hasta reina y señora de los públicos más heterogéneos, que adueñó más que sirvió tantos corazones, resuélvese al cabo por la matrimonial coyunda.

No eran de esperar locuras, ciertamente, de la sublime práctica de la vida que bravamente adquiriera nuestra compatriota, y no es ninguna locura, en efecto, su matrimonio con el rico comerciante inglés mister René Weph... Ha bastado para concertarle, una pasión avasalladora del mister, y un acto de generosidad por él realizado, dotando, no solamente á la que será su mujer sino también á la hermana de ésta, á su futura cuñadita...

EL CORRESPONSAL

Madrid 28 de Noviembre de 1906.

CALENDARIOS DEL CORAZÓN DE JESÚS, EN LA PAPELERÍA DE J. LOMBARDIA

CRÓNICA LOCAL

Batalla campal

La fué, sin duda, la que se libró el día 25 del próximo pasado, á las seis próximamente de la tarde, en el lugar de Arrojo de la parroquia y municipio de Villanueva de Lorenzana. Celebrábase en dicho punto, como es corriente, animado baile.

La alegría y jolgorio reinaban de lleno por todas partes. A la fiesta asistían muchos mozos y mozas de las parroquias cercanas.

¿Causas de la pelea? Por ahora son desconocidas: unos quieren culpar á una agraciada joven; otros, á resentimientos que de antiguo tenían varios jóvenes.

Lo cierto es que resultaron, heridos de bastante consideración, Fermín y Atilano López y López, solteros, de 23 y 19 años de edad, respectivamente, vecinos de la parroquia de Santa María de Villamor, en este término municipal.

Los combatientes, que sumaban buen número, hicieron uso de palos, piedras y armas de fuego.

Tantos fueron los disparos que se hicieron, que verdaderamente fué providencial que no sucediese alguna desgracia mayor: aunque uno de los proyectiles estuvo á punto de hacer blanco en una aldeana que por allí pasaba.

En el campo de la pelea se encontró un revólver cargado con cinco tiros.

Y merced á la actividad característica en el cabo de la Guardia Civil del puesto de esta ciudad fueron detenidos como presuntos autores de las lesiones y desorden promovido, Saturnino Oural Cabanela y Francisco Maseda, soltero aquel y de la parroquia de San Jorge de Lorenzana, y el otro casado y de Villamor.

Ambos ingresaron en la cárcel pública.

Parece ser que el delito quedará envuelto en sombras: niéganse todos á decir nada acerca del particular.

También el mismo día hubo algún desorden en el barrio de S. Lázaro; mas la cosa quedó reducida á unos cuantos palos y alguna bofetada.

Nadie resultó herido.

Robo

Un robo de importancia acaba de realizarse hace días, en la parroquia de Santa Cruz del Valle de Oro.

Al Labrador Antonio Blanco le sustrajeron, de noche, una partida de carne salada y 7000 y pico de reales que guardaba en un inseguro hórreo de su propiedad.

Las imprudencias, pues, suelen pagarse.

Y tanto! Dicen que el juzgado entiende en el asunto, mas los autores de la hazaña ni por Ubeda aparecen.

Dirección de la Casa-Inclusa de Mondoñedo

El día 12 del corriente mes se abrirá el pago de los haberes de las nodrizas, externas dependientes de esta Casa devengados en el primer semestre del corriente año.

Días en que se verificarán los pagos

- Día 12 de Diciembre: Las de los Ayuntamientos de Abadín y Alfaro.
- Día 13: Las de los de Barreiros, Castro de Rey y Cospeito.
- Día 14: Las de los de Foz, Lorenzana y Mondoñedo.
- Día 15: Las de los de Muras, Orol y Pastoriza.
- Día 16: Las de los de Ribadeo, Riotorto y Trabada.
- Día 17: Las de los de Valle de Oro, Villadrid y Vivero.
- Días 18 y 19: Rezagadas ó morosas.

Fallecimientos

El martes próximo pasado, falleció en esta ciudad el hijo mayor de nuestro amigo el jefe de telégrafos de esta ciudad.

A sus padres y demás familia enviamos nuestro pésame.

Anteayer, á las 10 de la mañana, ha dejado de existir en su casa de Fazoleiro (Foz) D. José Cándia, padre del médico municipal de Foz, D. Eladio. Reciba su familia, la expresión de nuestro sentimiento.

EL CONFLICTO MARROQUÍ



El asunto de Marruecos, es, después de lo que se refiere á la cuestión política, el que más apasiona en esta Babel madrileña empeñada en dar la norma de todo.

El problema planteado á las puertas mismas de Tánger, pide una solución, á que parece vamos á ir, por virtud de acuerdos tomados en la Conferencia de Algeciras, con nuestra vecina Francia.

Como todos los problemas, quiere éste de Marruecos como requisito preliminar de toda acción, conocimiento de él. Y esto, que parece tan sencillo, no lo tenemos todavía según parece, á pesar de que ya hemos empezado á comprometer intereses en el asunto.

Qué es lo que motiva los aprestos que se han hecho ya para una acción mancomunada en Marruecos? El estado de agitación que contra los europeos de Tánger, promuévense á las puertas de la ciudad.

¿Por quién?

¡Ah! Éste es el punto incógnito. Hasta ahora no se ha dicho si esa agitación la fomenta el Roghi, el Raisuli, ó otra kábila de las muchas que en Marruecos viven en rebeldía. Ni siquiera se sabe si la mano que mueve los monigotes de este guñol sangriento opera desde Europa, cosa que, sobre ser interesante, ofrecería positivo interés, para deducir qué hay en el fondo del problema marroquí.

Escribimos esta crónica bajo la presión de una incertidumbre inmensa en lo que afecta al problema político.

Son los presentes momentos de justa preocupación para los monárquicos, por las cuestiones á ventilar en su campo, indifinidos, graves por lo que afecta á su estabilidad, abierta á todo viento de tormenta ó descomposición.

La sesión el lunes celebrada en nuestro Parlamento, acaso una de las más importantes en él habidas desde hace mucho, dejaron á los distintos componentes de los partidos

so su única personalidad.

No gustó Moret ayer tarde ni á la mayoría del Congreso, ni á la minoría conservadora, ni siquiera á la republicana, pues para ésta, ofreció el exjefe de los liberales bien poca cosa en sus ambiguas palabras.

Los conservadores, por su parte, acaso estiman que sería prematura su vuelta, ó inoportuna é inconveniente en estos momentos. Duélese de este continuo tejer y destejer, hacer y deshacer Gobiernos, y sobre todo no estiman que sería favorable á su política recoger un estado de intranquilidad, de inseguridad en todo, de desunión, en fin, como el que actualmente atraviesa la política.

El país nada dice porque no puede hablar y ¡es una lástima! Convendría mucho su juicio en ocasiones como éstas, y sería muy interesante oír su opinión sobre las cosas y las personas que actualmente manejan — en la sombra, la parte más principal — intereses muy respetables, de siempre comprometidos, y no perdidos del todo, porque hay indudablemente una providencia para los españoles, que se encarga con tenacidad admirable de protegerles contra la labor de la incontinencia política.

¡Hagamos votos porque esa señora no se caiga de zurcir voluntades y remendar aberturas! Es lo único que puede salvarnos.

El debate del proyecto de ley de Asociaciones comenzó ayer, en presencia de las autoridades políticas de la Cámara popular, y sin que arrojará de sí nada extraordinario ni sen-acional.

Es verdad que, á creer á los que se dicen mejor informados, las consecuencias de ese debate no será en el Parlamento precisamente donde se noten, sino fuera.

Y decimos nosotros: ¿Pero es que no sabemos todos que el tal proyecto por ley de constitución de la Alta Cámara, de salir del Congreso, morirá allí?

Pues ¿á qué preocuparse tanto ni

Nuestro Prelado

Hállase haciendo ejercicios espirituales en el Colegio de Camposancos (Pontevedra), el Ilmo. Sr. D. Juan José Solís, obispo preconizado de esta Diócesis.

Novena

Ayer empezó con gran solemnidad la que en el hermoso templo de Alcatara dedican las Hijas de María a su Patrona excelsa.

El adorno del altar de la Virgen supera este año en suntuosidad a la de los anteriores, pues el dosel de flores de papel, azules y blancas, con arte combinadas, revela un gusto exquisito en las encargadas del decorado y representa una labor impropia.

Por su delicado y mucho trabajo merecen un aplauso que nosotros con gusto les tributamos.

No es la novedad del adorno de este año lo único que merece alabanza, sino que es acreedora a plácemes la Srta. Jesusa Louro por el regalo que hizo a la Asociación a que pertenece, regalo que consiste en una hermosa alfombra.

Cultos

La festividad religiosa que todos los años se celebra en el Seminario en honor de Santa Catalina tuvo lugar en este año el 25 del próximo pasado Noviembre.

En la misa solemne, presidida por el M. I. Sr. Vicario Capitular, ofició el señor Rector D. Gervasio Rodil Osorio; Ocupó la sagrada cátedra el Subdiacono D. José R. Villaamil Pérez, pronunciando con una elevada y persuasiva elocuencia, el panegirico de la Santa.

Al piadoso ejercicio de la Novena de Animas celebrada en la parroquia de los Remedios en el próximo mes en el que tomó parte un nutrido coro de cantoras de las Corujeiras, asistió numerosa concurrencia; el último día tuvo lugar la Comunion general, precedida de una fervorosa y elocuente plática del señor Párroco, siendo muchos los fieles que han comulgado.

Nuevo periódico

Dentro de pocos días aparecerá en esta ciudad un nuevo periódico titulado

La Juventud, que se dedicará a la defensa de los intereses de la Iglesia; bajo la dirección del Sr. D. Cándido Salgueiro, primer cajista de la imprenta en que se edita *Guan Guan!*

Desearnos grandes prosperidades al nuevo campeón del catolicismo.

Servicio de Automóviles

Se constituyó en Gijón una sociedad, con el objeto de establecer una línea de automóviles que harán el recorrido desde Ribadeo a Baamonde.

Serán estos vehículos de poco peso y con capacidad suficiente para ocho personas, con objeto de que el viaje entre dichos puntos pueda verificarse en seis horas.

El tranvía eléctrico

El martes último llegaron a esta ciudad el Sr. duque de Tetuan, D. José Soto Reguera distinguido abogado de la Corte, hijo del exdiputado D. Teodolindo Soto y el Ingeniero D. Honorio Fernández Agero contratista de las obras de la Sociedad Hidro-Eléctrica del Tronceda, en el Consejo de la cual desempeñan cargos de importancia los dos primeros señores.

Obedeció el viaje del Sr. Tetuan a su deseo de enterarse personalmente del estado de las obras y al de adquirir datos para la concesión del tranvía eléctrico de Ribadeo a Rabade, asunto en el que, además del Sr. Tetuan, se interesan otras personas de gran valía.

De labios de este señor hemos escuchado frases que infunden esperanzas para el éxito de la empresa del tranvía, y también palabras de elogio dedicadas a la belleza de este país, al que ofreció volver dentro de poco.

El miércoles salieron dichos señores para Ribadeo, después de visitar las canteras de mármol de Saadóniga.

Maquinaria

El perito mecánico Sr. Pach, persona instruida y laboriosa que desde hace algunas semanas está al frente de las obras del Tronceda, ha salido para Foz con el fin de hacerse cargo de la maquinaria para la sociedad de dicho Tronceda.

Nuevo gobierno

Se encargó de formar gabinete el se-

ñor Moret y hasta el presente momento no se conocen más que los siguientes nombres de los ministros.

Estado Sr. Perez Caballero; Guerra general Luque; Hacienda, D. Eleuterio Delgado; Gobernación Sr. Barroso; Fomento, Sr. Gasser; Marina Sr. Alba.

Hay mucha mar de fondo. Hoy debíamos tener servicio telegráfico pero no lo hemos recibido aún.

Movimiento de población

NACIMIENTOS

Día 25. María Elena Grufeire Aguiar, Santa M.^a Mayor.

Día 27. Carmen Longarela Seijo, Masma. Pastora, Rufina López Bolaño, Rigueira.

Día 30. Avelina López González, Masma. Cosme Manuel Rubiños Mainelo, S. Cristóbal.

MATRIMONIOS

Día 28. José M.^a Bermúdez García de Villamor, con Filomena Rico Rodríguez, de Vigo.

D.^a Elvira Paz Alonso

Falleció en esta ciudad en el día de hoy, a los 57 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo é hijos

Ruegan encarecidamente la asistencia a la función de entierro que se celebrará mañana en la Iglesia parroquia de Santiago después de horas y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio, por cuyo favor quedarán agradecidos.

Mondonedo 1.^o de Noviembre de 1906.

Imp. de LA VOZ DE MONDONEDO

AGUAS Y SALES NATURALES PURGANTES

DE

La Perla del Castellar

Es el más suave y eficaz de los purgantes salinos y el único que contiene la sílice soluble, hierro y alúmina como regularizadores de la sangre.

Son depurativas, antibiliosas, antiescerofulosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas; y suaviza y embellece el cutis.

MANERA DE USARLAS

Estas aguas minero-medicinales son de acción segura en la purga, más agradables al paladar que sus similares y no irritan, sirviendo para los mismos usos internos y externos que ellas y con la ventaja de ser reconstituyentes por la sal de hierro que contienen y nada de potasa.

Se venden en botellas de 1, 2 y 4 purgas, y en cajas de sales de cinco purgas.

BOTICA DE FERREIRO. PROGRESO, 20, MONDONEDO

GRAN CONFITERIA

La Dulce Alianza

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de Pollos, crema, cabez y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Planes de leche, café, naranja y limón, Natillas a la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitanos, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas a la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, a precios sumamente económicos.

Para bodas, aegalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, a precios baratísimos.

Para Misas nuevas se elaboran especiales templetos con alegoría ó dedicatoria, a gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos a nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

po sor tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende, a pesar del alza que alcanzan los licores a precios reducidos, por cuartillo y en botellas de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates a lazo a 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS

En la imprenta de LA VOZ se hace toda clase de trabajos a precios muy económicos.

Tarjetas de visita a precios económicos en esta imprenta.

IMPORTANTE A TODOS

Queréis adquirir un gergón metálico, sólido, económico y que os dure siempre? No hagais encargo alguno sin antes haber visto las muestras y precios de la fábrica a cargo de Antonio Barro, dedicado desde hace mucho tiempo a la fabricación de gergones metálicos, en la seguridad de que serán de vuestra completa satisfacción. Debido a la mucha práctica se ha llevado a tal perfección la confección de dichos gergones, que esta fábrica que ninguna puede competirle.

Gergones metálicos en telas desde las más sencillas hasta las más fuertes, sueltas ó colocadas en bastidores de maderas de pino, castaño y encalpto, recomendado esta última por sus propiedades insecticidas y su larga duración. Para la confección de las telas se emplea alambre de acero estaño de una de las mejores casas del Extranjero, garantizando de esta manera su gran durabilidad. Además de las armazones de bastidor, las hay con cantoneras de hierro, que permiten controlar la tela, desarmando así el gergón en muy poco tiempo.

Se colocan telas en bastidores usados a precios baratísimos. Los gergones pueden llevar, si así se desea, pies y cabezeras de maderas que podrán armarse quedando todo reducido al tamaño del gergón. Estos son muy útiles para hospitales y casas de huéspedes, pues en pocos minutos pueden armarse.

Se recomienda el gergón marca "Ideal", por su duración, consistiendo su tela en una combinación de cadenas con resortes de acero que permiten su elasticidad.

Se sirve cualquier medida a las veinticuatro horas. Precios sumamente baratos. Háganse los pedidos a

ANTONIO BARRO, Casa Blanca (Vilalle).—Mondoñedo

CURA GASTRALGIA NERVIOSA CURA DISENTERIA CRONICA

Cura el estómago y los intestinos por crónicos que sean sus padecimientos

EL ANTIDISPÉPSICO EFICAZ IGLESIAS

(Ingrovina, Maltina, Pepsina, Pancreatina y Sales Alcalinas).

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

en la Exposición Internacional de París de 1904

Cura radicalmente todas las enfermedades que llevan anexa una alteración grande en todas las funciones digestivas y atonía gastro-intestinal, etcétera, etcétera.

De venta en la farmacia de Martínez é Hijo.

MONDOÑEDO

CURA VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS CURA ESTREÑIMIENTO

CURA HIPERCLOIDRIA
CURA INTESTINOS
CURA CATARROINTESTINAL

CURA INTESTINOS
CURA DISPEPSIA NERVIOSA

Postales mágicas en la papelería

de W. OMBROSA

Manuales Soler

El Abogado Popular en la librería de J. Lombardía